



Köln-Ehrenfeld, am Dienstag, den 16. Dezember 2025

Wichtige Termine bis zum Ende des Halbjahres

- Mittwoch, 17. Dezember, 19 Uhr: 2. Sitzung der Schulkonferenz (OVERBECK)
- Do, 18. Dezember, 18 Uhr: Helios Weihnachtsdisco in der Pattenhalle - weitere Informationen folgen
- Sa, 10. Januar, 9 bis 12 Uhr: Tag der Offenen Tür an der OVERBECK
- Mi, 14. Januar, nachmittags: **Helios Fobi-Büdchen (interne Fortbildung) - Schulbetrieb endet mit dem Mittagessen - nachmittags Betreuungsangebot**
- Mi, 14. Januar, 19 Uhr: AK #heliosstellt sich quer - Kulturraum OVERBECK
- Di, 20. Januar, 19 Uhr: AK HeliMobil - Kulturraum OVERBECK
- Do, 22. Januar, 14:30 Uhr: MensaBeirat
- Di, 27. Januar, ab 12:30 Uhr: **Zeugniskonferenzen Jahrgänge 5 bis 11 - Schulbetrieb endet um 12 Uhr - kein Betreuungsangebot**
- Do, 29. Januar, ab 12:30 Uhr: **Zeugniskonferenzen Oberstufe - Schulbetrieb endet um 12 Uhr - Betreuungsangebot bis 15:30 Uhr**
- Sa, 31. Januar, 19 Uhr: Loss mer Fastelovendsleeder singe - Pfarrsaal St. Anna
- Mo, 2. Februar, 15 Uhr: Werkstattfest + HeliosCafé - OVERBECK



Liebe Eltern und Sorgeberechtigte, liebe Schülerinnen und Schüler,

ein ereignisreiches Jahr an der Heliosschule liegt hinter uns. Nicht alles lief so, wie wir uns das gewünscht haben. Das gilt natürlich vor allem für unseren Neubau: Schon wieder gab es eine Terminverschiebung - unsere neue Schule wird nicht vor Sommer 2027 fertig sein.

Aber es gibt auch Positives zu berichten. So konnten wir zum neuen Schuljahr mit den Jahrgängen 11 und 12 in die neuen Lernlandschaften in der Zwitschermaschine am Wassermann einziehen. Zum ersten Mal gab es die LEX (Lernexpedition) im Jahrgang 11. Und erst vor wenigen Tagen haben wir eine tolle Rückmeldung von der Qualitätsanalyse bekommen (mehr dazu in dieser Ausgabe der Elternpost).

Es ist viel passiert an der Heliosschule. Dabei haben wir uns von euch als Eltern und von der Schulpflegschaft immer sehr gut unterstützt gefühlt - auch dann, wenn wir mal nicht derselben Meinung waren. Ihr habt demonstriert, ihr habt bei Festen und Feiern geholfen, ihr habt Gastschüler:innen bei euch aufgenommen, ihr habt in den AKs mitgearbeitet, ihr habt mit Politiker:innen und mit der Verwaltung diskutiert, ihr habt immer wieder kritisch nachgefragt, und und und.

Am Ende dieses Jahres bedanken wir uns bei euch für all das sehr, sehr herzlich. Ohne euer Engagement könnte diese Schule nicht so funktionieren. Ohne euch wäre das WIR nicht so groß!

Alle unsere Wünsche für euch, eure Familien, Freundinnen und Freunde, haben wir in die **“Post zum Jahreswechsel”** gesteckt.

Viele Grüße aus dem Team Schulleitung:

Hilke, Julia, Florian, Andreas F. und Andreas N.

**Das WIR groß denken
ALLE sind gemeint**



POST ZUM JAHRESWECHSEL
aus der Heliosschule

Das WIR groß denken – alle sind gemeint! Das ist unsere gemeinsame inklusive Haltung an der Heliosschule. Dieser Satz enthält zugleich unsere Wünsche und Sehnsüchte für das Neue Jahr:

Lasst uns ...
... die Verschiedenheit schätzen und das Gemeinsame feiern!
... die Würde aller Menschen gleichermaßen achten und schützen!
... für Frieden und Versöhnung und für die Chancen aller arbeiten!
... Menschen Lust auf eine glückliche Zukunft machen!

Leyla und Emilio – Schülersprecher:innen
Raphaella Burhenne de Caires, Anne Kesting, Sabine Wisskirchen – Schulpflegschaft
Dominique Böert, Iris Ellermann, Koko Javandoust, Mario Johnen, Annika Schmitz – Mitarbeiter:innenrat
Florian Borchert, Andreas Fischer, Julia Jäger, Hilke Lamers, Anke Paas, Andreas Niessen – Team Schulleitung



1. Wer kennt Locations für die Abi-Party?

Die Schüler:innen unseres ersten Abitur-Jahrgangs haben mit den Planungen für ihre Abifeier begonnen.

Für die Party suchen sie eine bezahlbare Location für etwa 100 Personen.

Wer von euch hat Ideen, Tipps, Hinweise? Bitte schreibt einfach an anne.kesting@mut.heliosschule.de.

3. HeliMobil übergibt Film und Forderungskatalog an Mobilitätsausschuss

Der AK HeliMobil beschäftigt sich intensiv mit dem Verkehr rund um unser künftiges Schulgebäude. Dabei geht es vor allem um sichere Schulwege und eine barrierefreie Erreichbarkeit der Schule.

Den neuen Film sowie die Forderungen für dringend notwendige Verbesserungen haben Mitglieder aus dem AK HeliMobil an den Ausschuss für Mobilität übergeben.

Mehr dazu könnt ihr [hier nachlesen](#).

4. Petition Deutschlandticket an OB Burmeister und Schulministerin Feller überreicht

Auch zu diesem Thema engagieren sich Eltern aus der Helioschule.

Mehr dazu erfahrt ihr in diesem [Bericht auf der IUS Webseite](#).



5. Weihnachten an der Helios

Auf der IUS Webseite findet ihr einen Bericht und Fotos von zwei Weihnachtsevents aus der vergangenen Woche: Helios Weihnachtssingen bei Bumann & Sohn und die Weihnachtsfeier von Dancing Kitchen.

[Mehr lesen ...](#)

6. Weihnachten an der Helios

Schüler:innen aus 3 Kursen mit dem Fach Sozialwissenschaften haben vor einigen Wochen den Düsseldorfer Landtag besucht. Wobei "besucht" eigentlich das falsche Wort ist: Die Jugendlichen haben vor Ort aktiv gelernt, wie ein Parlament arbeitet. Im großen Plenarsaal konnten sie mit verteilten Rollen eine Parlamentsdebatte führen.

[Mehr Infos und Fotos auf der IUS Webseite ...](#)

7. QA - ein erster Blick auf die Ergebnisse

Am letzten Donnerstag haben wir die ersten Ergebnisse der Qualitätsanalyse bekommen. Der vollständige Abschlussbericht wird erst in 6 bis 8 Wochen fertig sein.

Schon jetzt dürfen wir uns über eine wirklich hervorragende Rückmeldung freuen. Wir haben für euch die wichtigsten Folien in [dieser Präsentation](#) zusammengestellt.

Die Folien 1 und 2 enthalten die allgemeine Bilanz der Ergebnisse.



In Folie 1 sind die besonders gelungenen Aspekte aufgeführt - u.a.:

- überaus gelingende Beziehungsarbeit
- systematische Begleitung der Schüler:innen in konstruktiver Lernatmosphäre
- umfassende demokratische Teilhabe und Selbstwirksamkeitserfahrungen

In Folie 2 sind zwei Bereiche benannt, an denen wir weiterarbeiten können:

- Vom selbstorganisierten Lernen zum selbstregulierten Lernen - oder, anders ausgedrückt: die Schüler:innen wissen immer, WAS sie gerade lernen, aber häufig noch nicht, WARUM sie etwas Bestimmtes lernen sollen.
- Bei der Schulentwicklung: deutlicher machen

Auf den Folien 3 bis 5 sind die Rückmeldungen aufgeführt zu 3 großen Bereichen. Diese Bereiche hatten wir zu Beginn des Jahres mit einer großen Gruppe gemeinsam mit dem Team der QA festgelegt. Dabei knüpfen wir an unsere gemeinsame inklusive Haltung an:

Das WIR groß denken ...

- ... und in Beziehung sein
- ... und bilden, lernen und begleiten
- ... und Schule gemeinsam weiterentwickeln.

Wir finden, dass die letzte Zeile auf der letzten Folie eine ganz besonders schöne Rückmeldung enthält:

Im Vertrauen auf das Entwicklungspotential in jedem Menschen.



Das **WIR** groß denken
ALLE sind gemeint